EXCELSIOR Junio 24/927

## NO DEBEN HACERSE AL PUEBLU DE MEXICO PROMESAS QUE NO PUEDAN SER CUMPLIDAS

Esto Dijo el Candidato a la Presidencia. General Arnulfo Gómez, Después de Haber Protestado Ante la Convención que lo Postuló la Tarde de Ayer

### DIO A CONOCER EL PROGRAMA POLITICO QUE DESARROLLARA

En el Discurso que Pronunció el Divisionario Expresó con Toda Amplitud que Cumpliría con la Plataforma de los Antirreeleccionistas

"Conciudadanos:

"En repetidas ocasiones y desde muchos lugares del país recibi consultantemente cartas de adhesión y apremiantes instancias de innumerables personas y agrupaciones para figurar como candidato a la Presidencia de la República. Invariablemente manifesté que entretanto me encontrase en servicio activo, no podrá tratar asuntos de carácter político y que al retirarme del ejército mi aceptación dependía de una possible responden a las aspiracios mo. Ellos responden a las aspiracios."

programa y los ciudadanos que lo di-rigian e integraban, resolvi no mez-clarme en ninguna actividad politi-ca hasta que la Convención del Par-tido señalase los derroteros defini-tivos y eligiese su candidato para la Presidencia de la República, consi-derando que esa assemblea debería, consistente de la República, consi-derando que esa assemblea debería, consistente de la República, consi-ser la representación más caracteri-

distinción de elegirme su candidato para la Presidencia de la República Sigue en la página 3. 6a. columna.

Al rendir su protesta, ayer tarde, en el próximo período de 1928 a ante la Convención de los Partidos 1932. Sin falsa modestia, declaro con Antirreeleccionistas, reunida en el Tívoli del Eliseo, y de cuya sesión final nos ocupamos en otro lugar de la presente edición. el señor general de división. Arnulfo R. Gómez, electo candidato a la Presidencia de la República, pronunció el siguiente discurso:

"Concludadanos:
"En renetidas ocasiones y desde rios: no siendo así, creo que es un

mi aceptación dependía de una postulación formal, emanada de un gran partido político que representase genuinamente a la nación.

"Al organizarse el Partido Nacional Amirreeleccionista conoca mal Amirreeleccionista conoca mal Amirreeleccionista conoca mal Amirreeleccionista conoca mal a patria—que ha soportado con mal amirreeleccionista conoca mal a patria—que ha soportado con mal amirreeleccionista conoca mal marireeleccionista conoca mal marireeleccionista conoca mal marireeleccionista conoca mal marireeleccionista conoca maria de la improvisación ni del oportunismo mo cellos responden a las aspiraciones de la contra con cellos responden a las aspiraciones de la contra contra con cellos responden a las aspiraciones mo cellos responden a la contra con cellos responden a la contra con cellos responden a la contra contra con cellos responden a la contra contra con cellos responden a la contra contra con cellos responden a la contra con cellos responden a la contra contra con cellos responden a la contra contra con cellos responden a la contra con cellos responden a la contra contra con cellos responden a la contra contra contra contra contra contra con cellos responden a la contra contra contra contra contra contra contra contra con "Al organizarse el Partido Nacio-nal Antirreeleccionista, conocer su programa y los ciudadanos que lo di-nigram e integraban result no diderando que esa ascimilea deberia cionista ha necho bien en fundamen-ser la representación más caracteri-zada de la opinión nacional.

"Así fué, en efecto; la Convención organizada democráticamente, des-pués de brillantes discusiones, ha pués de brillantes discusiones, ha pués de programa de los clases sociales baprecisado sus postulados políticos y jo el amparo de las leyes y relacione ha honrado con la inmerecida nando sus diferencias econômicas so-

## Promesas que no Pueden ser Cumplidas Sigue de la página tres. \*\*Todos los órdenes: políticas, administrativas, financieras, económicas, mi-

e cligen can carriero actos, con autorifino acto deban actuar en apriloteca ado deban actuar en apriloteca ado deban actuar en apriloteca en a

MEXICO, D. F.—VIERNES 24 DE JUNIO DE 1927.

# EL GENERAL GOMEZ FUE DESIGNADO CANDIDATO

Los Antirreeleccionistas lo Eligieron en la Convención que Terminó Ayer

EL DIVISIONARIO PROTESTO Y **4CEPTO EL PROGRAMA POLITICO** 

Fueron Discutidas las Candidaturas del General Joaquín Amaro y del Licenciado José Vasconcelos

cenciado José Vasconcelos

La convención antirreeleccionis, a clausuró ayer a media noche us labores éspués de haber de lignado cańdidato a la Presidencia de la Republica al general Arnulfo R. Gómez.

El candidato elegido por la conención rindió la protesta de cumpir la plataforma de Sobierno quanti la libertad de la conciencia humana. El mismo partido deciana que el Estado corresponde regiamenta la subratido a sobieto mantenenta la plataforma de los matenenta de Sobieto mantenenta de Sobieto mantenenta de Sobieto de Sobie

tura popular.

UNA ALEGORIA DE
LORD MACAULEY

Y pasa a relatar una alegoría de
comita la conseñanza a los sacercontes, pero siempre que éstos tencan en sus escuelas un retrato de
cos curas Hidalgo, Mórelos y Maamoros y uno de don Benito Juúcolez, y que todos los días los procesores protesten seguir su ejemplo,
escores protesten seguir su ejemplo,
escores de la specto del otro, es decir, que est
escores protesten seguir su ejemplo,
escores de la specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est
est el maba e da specto del otro, es decir, que est el maba e da specto del otro, es decir, que sores protesten seguir su ejemplo.

sión del programa y se pasa al le punto deseado de la Convención:

istria", es decir, adoración a los hombres, aquí en México donde a un dramaturro insignificante se le compara con Shakespeare, a un militar sta méritos con Napoleón, y a un político pequeño con Cavour.

Va a explicar por qué es enemigo de la candidatura de José Vasconcelos de la candidatura de José Vasconcelos de la candidatura de José Vasconcelos de la candidatura y se contradica a cada instante; el que Vasconcelos de la Convención si aprueba un candidato militar, no es lección de democracia. Agrega que el defecto de ese genio, casi universal, que se llama Vasconcelos, es decir; y o. yo y yoi; pero que como producto de nuestra que por un lado grita con Cortes y por el otro suspira con la Malinche, nos resulta Vasconcelos una dela Convención y que hay militares que por el otro suspira con la Malinche, nos resulta Vasconcelos al Convención y que hay militares que por el otro suspira con la Malinche, nos resulta Vasconcelos una fuerza brutal y sea en el Cobierno un tirano, en tanto que un gobernante militar puede ser civilista fué Morelos, que defendió una fuerza brutal y sea en el Cobierno un tirano, en tanto que un gobernante militar puede ser civilista puede ser civilista per proceso de Apatzingán; civilista fué Morelos, que defendió un gobernante militar puede ser civilista que se sonnetió a procedia la candidatura de Vasconcelos, se le cubierno un tirano, en tanto que un gobernante militar puede ser civilista per procedio una fuerza brutal y sea en el Cobierno un tirano, en tanto que un gobernante militar puede ser civilista per procedio una fuerza brutal y sea en el Cobierno un tirano, en tanto que un que no se vote por la candidatura de Vasconcelos, se le cubierno un tirano, en tanto que un que no se vote por la candidatura de Vasconcelos, se le cubierno un tirano, en tanto que un que no se vote por la candidatura de Vasconcelos, se le cubierno un tirano, en tanto que un que no se vote por la candidatura de Vasconcelos, se le cubierno un tirano, en tanto que un que no se vote por la candidatura de Vasconce

orador,

LA CANDIDATURA DEL DIVISIONARIO AMIARO

Se considera suficientemente discutida esta candidatura y se pasa a la del general Joaquin Amaro. Tonna la palabra el delegado Alberto Serratos. En concreto dice, que no conoce, que no ha visto al general Ama

1. El general de división Arnulfo R. Gómez protestando cumplir con la plataforma política del Partido Antirreeleccionista, después de haber sido postulado candidato a la Presidencia de la República. —2 Un Grupo de delegados presenciando la protesta.



que rededia de los fanaticos y que quiere que salga triunfante, porque es un profundo admirador de los hombres que tratan de llevar al pais por las conservares que tratan de llevar al pais por las haracitos de jats.

HACE ELOGIOS DEL Sit no conquista el critinno, será, no obstante, una figura de la Revolución, será, no obstante, una figura de la Revolución, será, no obstante, una figura de la Revolución, sub e a la tribuna el general Marciano González, el cual expone sus conceptos con exaltación, Comienza diciendo que es necesario que del dolor nacional surja el estructor con contrado que es necesario que del dolor nacional surja el estructo colectivo para salvar a la Pararia; que no se puede medir a los hijos de la Revolución, sino con un cartadón justiciero, y Amaro es hijode la Revolución, sen nutrió en las huestes maderistas, y es un fervoroso sostenedor del principio antirre-eleccionista y que se la retirado la Secretaría de Guerra, a cumplir con el programa de la Covuención. Recuerda a la samblea la Revolución, sen nutrió en las huestes maderistas, y es un fervoroso sostenedor del principio antirre-eleccionista y que se la retirado la Compensa de la Covuención. Recuerda a la samblea la Covuención Recuerda a la samblea la Convención Revolución Recuerda a la samblea de la Covuención Revolución R

acción política, y administrativa, si Como la votación nominal se estitriunfa en las elecciones presidenma que seria muy larga, se procede ciales. Reprodeimos ese discurso en a la votación económica para elegir otro lugar de esta edición. candidato. El licenciado Vasconcelos En medio de grandes aplausos, se obtiene diez Votos, el general Amaretira el candidato triunfante, desro, catorce votos. y por aclamación pués de que el diputado Bordes Manse designa al general Gómez. El ligel en un discurso le asegura que la cenciado Bordes Mangel hace la demayoría del pueblo mexicano está claración de que fué designado cancon él. v que lo llevará al triunfo: y didato a la Presidencia por la Conel licenciado Martínez Escobar hace vención Antirreeleccionista, el ciudael elogio del programa del general dano Arnulfo R. Gómez. La asam-Gómez, diciendo que es un gesto hablea prorrumpa en un alarido de júcla el ideal. bilo... Se procede al escrutinio de la vo-Se nombra en comisión para comutación, y éste se prolonga hasta l'as nicarlo al candidato, a los senadores once de la noche, habiendo resultado Azuara y Góngora, y a los diputados triunfante la planilla siguiente: Pre-Cuen, Garza, Solis, Cano, Ramos y sidente, licenciado Calixto Maldoma-Araiza, que se opusieron a las reformas de los artículos 82 v 83. do; vicepresidentes, licenciado Juan Sánchez Azcona y doctor Rafael Ce-MESA DIRECTIVA peda: secretarios: coronel Damian LA CAMPANA Alarcon, ingeniero Vito Alessio Robles, ingeniero Ramón Ramos y se-Son las cuatro de la tarde, se da nor Adrian Aguirre Benaviders: promedia hora a los convencionistas pasecretarios: doctor Guillermio Gaona ra comer; se reanuda la sesión a las Salazar, licenciado Ramón Eslancarte. cuatro y media, protesta el licenciadoctor Luis G. Cervantes y señor do Bordes Mangel apoyar el resultado de la Convención: la asamblea Luis G. Alvarez. La mayoría de la asamblea pide que el présidente de hace lo propio, y pocos momentos después el general Gómez entra en la Mesa Directiva sea el licenciado Bordes Mangel; el licendiado Maldomedio de una delirante ovación de nado le cede el puesto, pero como los convencionistas. Sube a la platahay delegados que se conen a ello, forma, y, a las cinco de la tarde. después de una larga discusión y rinde su protesta ante el Presidente momentos de desorden, se nombra de la Convención. como árbitro, para que decida en la Se procede en seguida a la desigcuestión al general Arnulfo R. Gónación de la Mesa Directiva para mez. dirigir la campaña electoral antirveeleccionista, labor que se prolonga A la media nocho, el Presidente de por más de tres horas. Antes de prola Convención, ficenciado ceder al escrutinio, el general Gómez. Mangel, declara chausurados los traen undiscurso, que es interrumpido bajos de la misma

con aplausos, expone su programa de

Sigue de la página tres.

### ZAPATA EN EL TIVOLI DEL ELISEO

Teníamos curiosidad, y teníala el público, de saber cómo opinaba la Convención Antirreeleccionista respecto del problema agrario, porque el organizador de esa asamblea, el hombre que la reunió, el que pagó los gastos (viaje de los delegados pobres, alojamientos en México, renta de local, algunos millares de "tortas compuestas" para los señores convencionistas, luz, servidumbre, y, en suma, las tres etcéteras del Libertador, a que se refiere don Ricardo Palma), el que resultará electo por la inmensa mayoría de los asambleístas, si no por unanimidad, el general don Arnulfo Gómez, durante su permanencia en Veracruz como Jefe de las Operaciones Militares, mostróse enemigo de los agraristas y del despojo de tierras, lo que -dicho

sea en honor de la justicia— le honra, le reco-

mienda como persona de juicio y como soldado

que ama el orden y el respeto al derecho de los

demás.

Pero las cañas se volvieron lanzas, y la ilusasamblea se declaró.... AGARRISTA. Triunfó la demagogia revolucionaria sobre la honradez y el buen sentido, y delegado hubo, como el ampuloso y dogmático señor Martínez Escobar ("lengua de plata" le llamó un exzapatista), que dijo en tono de burla, pero, sin querer, con acierto: "Eso de la previa indemnización que propone Sansores, que lo canten los católicos de hace doce años y no los revolucionarios, porque entonces los constituyentes de Querétaro que han muerto, se levantarían de

sus tumbas para echar del templo de la Revo-

"Lengua de plata" no sabe lo que dice o es

lución a los traficantes."

un sofista a sabiendas. Claro está que todo buen católico, de hace doce años, de ahora y de siempre, deberá sostener que las indemnizaciones, de cualquiera índole, han de ser PREVIAS o SI-MULTANEAS, y no POSTERIORES como sucede en México en materia agraria (al fin resulta que jamás se pagan o se pagan con papeles sin valor, que es lo mismo); claro está que aquella tesis es y será la de TODAS las personas honorables de nuestro país y del extranjero, porque de lo contrario, no hay tal expropiación, sino vil despojo, lo que legalmente es un

delito y moralmente la violación de un precepto de ética; y si por ello los constituyentes muertos se levantan de sus tumbas, mejor que mejor, porque así podrán darse cuenta cabal de los errores que cometieron, de su audacia sin límites al legislar en asuntos que les eran totalmente desconocidos y del desastre económico, social y político a que llevaron al país por culpa de su ignorancia, de su vanidad y de su ingénita torpeza. Si para eso quiere el señor Martínez Escobar que resuciten los constituyentes ya difuntos, en buena hora que lo hagan: muchos de ellos volverían a sus tumbas avergonzados de su obra; no lo dude el campeón del "agarrismo" en el Tívoli del Elíseo.

La mayoría demagógica—decíamos antes venció a la minoría sensata. Callaron prudentemente el señor Sánchez Azcona, Bordes Mangel y otros al tratarse punto de tamaña trascendencia; callaron ... por disciplina política, dirán ellos; pero ese silencio no les honra. Quedaron bien Santamaría, Malo Juvera y algunos más. Acerca de este último dice nuestro cronista: "Se declara partidario de la indemnización en la expropiación de tierras, citando en apoyo de sus argumentos las opiniones de radicales como Kropotkine, Engel y otros que se muestran partidarios de dicha indemnización para que las expropiaciones resulten al fin y a la postre menos caras, y recuerda también la frase de Carlos Marx, de que es mejor indemnizar a los capitalistas para acabar cuanto antes con ellos.

seado tema de las palabras "previa" (Constitución de 57) y "mediante" (Constitución de 17), cuyo significado gramatical e ideológico procuró desentrañarse, sin que se llegara a definiciones correctas, ya que tal cosa no es posible en reuniones de hombres que carecen, en su gran mayoría, de método, cultura e ilustración; pero el "instinto" dió a entender a los asambleistas que si la indemnización fuese "previa", habría que pagarse el valor de la tierra expropiada, y que si, en cambio, subsiste la frase "mediante indemnización'', ésta podría ser posterior, como por ignorancia o mala fe alegan los agraristas y aun los Magistrados de la Suprema Corte; frase que, además, tiene la enorme ventaja de hacer ilusorio todo pago, que es lo que en la práctica sucede, adoptándose la fórmula favorita de los malos deudores: TARDE, MAL Y NUNCA, o sea, después de la expropiación, en bonos agrarios y en bonos que carecen de valor. ¿Qué opinará, porque debe opinar, el candi-

Estima que la indemnización debe ser en efecti-

vo y darse en el momento de la expropiación,

para que el procedimiento sea más equitativo."

Después, la Asamblea se enredó en el mano-

dato antirreeleccionista, general don Arnulfo Gómez, acerca del agrarismo de sus partidarios, convertido en vulgar AGARRISMO? Esto es lo que necesita saber la nación; esto es lo que quieren que se les diga los hombres de empresa, los capitalistas mexicanos y extranjeros para darse cuenta de las perspectivas que ofrece el país al trabajo y a la producción; esto es lo que el candidato tiene que poner en claro, porque si seguimos con los artificios del "mediante" y de los bonos sin garantía, de las usurpaciones de tierras y de la voracidad insaciable de las Comisiones Agrarias y de los Comités de los pueblos, nada habremos adelantado en el camino de la reconstrucción nacional, y el antirre-

Nombres, nombres tan sólo, que no representan una idea, sino una ambición.

eleccionismo de Gómez nos parecerá tan indife-

rente, tan banal, tan desteñido, como el anti-

rreeleccionismo de Pérez o de Sánchez.

HACEN TRABAJOS POR EL GENERAL OBREGON EXCELSION VIN-24/ Cablegrama Exclusive vara EXCELSION. MANZANILLO, Col., junto 23. --Los diputados Francisco Espinosa y J. Rodrigo Camacho, le la legislatura local del Estado de Ja-

lisco, después de una corta permanencia en la vecina población de Cihuatlan, dando intensificaron la propaganda en favor del general Obregón, regresaron hace días por

tren a la Perla de Occidente.